

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATOLICO DE INFORMACION

Número 3164

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Sábado 4 de Septiembre de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

No se devuelven los originales

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

Extranjero

Un manifiesto laborista

Londres.—El Consejo de acción laborista ha celebrado una reunión, que duró varias horas. Al terminar, ha publicado un manifiesto diciendo que existe de nuevo el peligro de la guerra...

Irlanda y Egipto

Londres.—La cuestión de Irlanda se encuentra de nuevo, en primer término, entre las preocupaciones políticas. El «Evening Standard» pregunta que por qué se considera posible un acuerdo con Egipto...

La Polonia católica

París.—La Prensa cree que las operaciones militares en Polonia no harán modificar el programa de Minsk. Crean que pedirán únicamente el reintegrar para sí los pueblos habitados por polacos católicos...

Un paro de carboneros

Londres.—Para protestar contra el aumento de precio de las viviendas, se han dado instrucciones a los mineros de Lancashire, a fin de que dejen el trabajo, cuando se les avise. En este movimiento participarán cerca de 60.000 hombres.

Distinción

Poldhu.—El rey de Inglaterra ha nombrado a la señora de Lloyd George Dama de honor de la Gran Cruz de la Orden del Imperio Británico...

Propaganda peligrosa

Roma.—Los periódicos manifestaban alguna inquietud por la propaganda que continúa ejerciendo abiertamente el doctor Baroneff, que debe representar en Roma al Gobierno de los soviets.

PENINSULA

Madrid, 3 I.

Propósito del Gobierno

El Gobierno intenta resolver la huelga de Aizcoitia. Actualmente son unos 10.000 alparagateros los que han abandonado el trabajo.

Estafa importante

Un sobrino ha estafado en esta Corte a un tío suyo 36.000 pesetas.

Manifestaciones de pésame

Por el domicilio del Cardenal Primado continúan desfiliando importantes personalidades, las que han ido al objeto de hacer presente su sentimiento a los familiares del bondadoso finado.

Accidente desgraciado

En la carretera de Extremadura un autocamión chocó con un carro, resultando del accidente 17 heridos, entre los cuales se encuentran en gravísimo estado.

Rechazan el cargo de concejales

Cada día toma caracteres de mayor gravedad la cuestión planteada en Zaragoza, hasta el extremo de que todos rechazan el cargo de concejal. Además los servicios se hallan completamente abandonados.

Enorme incendio

Según comunican de Valladolid un enorme incendio ha destruido en Pozos algunas casas y ajuares. También se incendiaron varias caballerías e importante cantidad de trigo.

Continúan las agresiones sindicalistas

En Cádiz, varios sindicalistas agredieron a dos obreros, dejándoles gravemente heridos.

Los bolcheviques derrotados

Se tienen noticias de que los bolcheviques han tenido varias derrotas consecutivas.

Del Ferrol

Madrid, 3 I. Se ha recibido un telegrama del Ferrol participando haberse incendiado la grada en que se hallaba el trasatlántico «Cristóbal Colón».

E Gobernador de Zaragoza insiste en presentar su dimisión

Ha visitado al señor Dato el Gobernador civil de Zaragoza, el que insistió en presentar la dimisión de su cargo.

Otras sustituciones

También serán sustituidos en sus cargos los señores Ruano, Luna y Pérez.

Noticia falsa

El señor Dato se ha lamentado de la noticia transmitida a un periódico extranjero, en la que se dice hallarse detenidos en Barcelona 15 000 individuos, lo cual es una evidente falsedad.

El Rey encarga a Dato que le represente en el entierro del Primado

El Monarca ha teleografiado al señor Dato que le represente en el entierro del Cardenal Primado.

Manifestaciones de Bugallal

El conde de Bugallal nos ha manifestado que en Tarragona, después del reciente atentado, ha reaccionado la gente, como ha ocurrido también en Valencia y Zaragoza.

Misas de requiem

Después de las cuatro y media de la madrugada se han dicho misas en la Capilla del Cardenal Gueisosa, ante su cadáver.

Además de otros celebrantes, dijeron dichas misas los Arzobispos de Valencia y Valladolid.

El cadáver, revestido de pontifical, con mitra blanca, presenta un aspecto de dulce tranquilidad.

El sepelio del Cardenal Primado

Madrid, 3 I. Con extraordinaria solemnidad se ha verificado el sepelio del Cardenal Primado.

Le rindió honores una división constituida por tres brigadas, al mando del General D. José Cabalza.

El Capitán General, a caballo, marchaba a la derecha del féretro.

Se hicieron, por la Artillería, las salvas de ordenanza.

Varias noticias

Se ha reunido la huelga de constructores de carruajes. —El trasatlántico «Cristóbal Colón», de 13.735 toneladas, de construcción en el Ferrol, y perteneciente a la Trasatlántica, se ha quemado desde la mitad de la popa.

Las reformas tardarán 10 meses en hacerse.

—Desde Valencia comunican que en Cullera una gran explosión, ocurrida en una fábrica de pirotecnia, ha causado la muerte a dos personas, resultando también varios heridos.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Libras, París, and Marcos.

Arias humildes

En el silencio vernal compone música un grillo; músicas de un orgánico gallego agudo y triunfal! Y canta junto a un rosal con frónico estríbillo y es a veces caramillo y otras flauta de cristal.

José Carlos Schwrtz.

IMPRESIONES

MARINA

Fué una tarde dorada, cuando el sol muriente era duro disco de luz. La tarde tenía esa joyante suavidad que las sedas recamadas de las vestes litúrgicas tienen; esa transparencia irisada de las piedras preciosas que, en las joyas de oro, acarician los dedos femeniles...

El rumor diurnal—gritos humanos, crujir de ruedas—se fué extinguiendo lentamente. En el morir de la tarde morían todos los ruidos. Las olas errantes mecían los buques allí anclados; besaban rumorosas el húmedo muelle, y seguían hacia las playas entonando su perenne canción de misterio: Aquellas ondas lentas, turgentes y móviles, recordaban los bustos admirables que en el mármol pentélico labró el buril de los artistas ancestrales.

De los mástiles vacilantes que fingían la inquietud memorosa de un bosque desolado, destacábase la gracia blanca de una goleta. La goleta tremaba sobre las aguas móviles como una paloma asustada. Hacía pensar en una de esas aves marinas que se arrullan sobre las ondas vagabundas, cual lo hicieran en las raras febles de un florido rosal.

El mago de la lira a la lira arrancase un arpeggio de íntima emoción. Una gaviota de nieve cerneaba majestática en torno de la barca blanca, y el ritmo apacible de su vuelo tenía el trémulo ondulante y marino de un cantar. En aquel revuelo de las alas blancas, la goleta se me reveló como el recordador de un mundo desconocido: Las noches de luna que blanquean de azucenas las ondas del mar; la serenidad abrumadora de los instantes de apacibilidad suprema; la nostalgia de la visión perenne del dormido hogar; el sol que arrebató fulgores de diamantes al líquido turquí.

Y la goleta que tantas veces cruzara el mar, iniciaba ahora una nueva ruta. Su proa combada diríase temblar de ansiedad; la caricia de las ondas crepantes dejaba huellas azules en su leve albuja; al moverse sobre aquellas, parecía irse a quebrar como un bibelot miniado que cayese sobre una figurina de bronce. Los mástiles desnudos se vestían con las velas que lentamente se alzaban, y al reflejo de topacio del sol, cobraban una tonalidad de ámbar. Toda la mansedumbre de la hora se concentraba en mí, contemplando el azul del mar y el oro del ésspero, mientras que la goleta avanzaba, serena, suave, altiva, hacia el lejano horizonte orlado de plata.

¡Barca lunada, frágil, vibrante, goleta amarillina, cuántas veces más que tú mi mente ha iniciado la ruta de un ensueño sobre el mar, en una tarde dorada, en una tarde azul!

Alberto PEREZ HIDALGO.

Santa Cruz.

Notas de Valverde

Juegos Florales.—Como ya habrán visto los lectores de GACETA, la «Real Sociedad de Damas de Valverde» ha dado a la publicidad el anuncio de los «Juegos Florales» que han de celebrarse en Mayo próximo.

De esperar es que la laudable iniciativa de esta simpática sociedad, que tanto se interesa por el adelanto cultural y material del Hicrro, se vea secundada con verdadero entusiasmo por todos los amantes de las letras patrias, de quienes no podemos menos de esperar que contribuyan con sus trabajos a tan hermosas fiestas, donde además podrán hallar el prelado galardón a que tan justamente tienen derecho los cultivadores discretos de las musas y de la literatura.

Desde luego podemos adelantar que el Jurado tiene las mayores garantías de competencia a que se puede aspirar en Canarias y que en él figuran personas encanecidas en el cultivo de las bellas letras y poetas que han conquistado muchos y muy repetidos triunfos en las nobles lides del intelecto. Ofrecemos a nuestros lectores dar a conocer en breve los nombres de los aludidos jueces.

La salud pública.—En esta Villa se ha presentado una especie de epidemia que ha producido algunas víctimas entre niños de corta edad.

Se trata de una disenteria, de carácter agudo y muy rebelde, a la cual clasifican los médicos de «colerina», sin duda por su semejanza sintomatológica con dicha enfermedad.

Entre los niños fallecidos figura un sobrino de nuestro estimado amigo don Hildebrando Robayo Ayala, párroco del pueblo de Arafo, al cual reiteramos la expresión de nuestro pésame.

Enfermo.—Se halla enfermo, desde hace varios días, el señor Cura Párrroco de Ntra. Sra. de la Concepción de Santa María de Valverde, don José H. Hernández Ayala, al cual deseamos una rápida y total mejoría.

Regreso.—Después de pasar una corta temporada en esta Villa, a donde vino debido al mal estado de la salud de su señor padre, ha regresado a su parroquia el señor Cura de Arafo.

De fiestas.—Las celebradas en honor del apóstol: San Bartolomé en Berro, resultaron muy concurridas y animadas.

Hubo una buena lucha en la cual quedaron vencedores los del bando del campo.

Con tal motivo resultará más concurrida y animada la fiesta que el día 8 de Septiembre se celebrará en San Andrés, donde seguramente han de querer sa var su honorífica de luchado res los del bando de la Villa.

Obito.—En Valverde ha fallecido a la avanzada edad de 98 años, la señora doña María Barreda.—R. I. P

Corresponsal.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco. No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos. Pídanse hojas con más detalles y el VIRO CACAO en la droguería del señor Espinosa. Plaza de la Constitución. Santa Cruz de Tenerife.

DE LA LAGUNA

Las fiestas del Cristo

Se trabaja con interés en que la fiesta de aviación proyectada pueda llegar a ser un hecho.

Muchos son los telegramas en solicitud de un aviador que han sido enviados a Madrid y otras poblaciones extranjeras, por diversas personas de esta localidad.

Nuestro compañero en la prensa Sr. Vera ha recibido desde Madrid un telegrama del diputado a Cortes Sr. D. José Soler Pérez, noticiándole haberse entrevistado con el Ministro de la Guerra, en unión del diputado señor Armas.

El Ministro les ofreció consultar con los técnicos la posibilidad de enviar a esta ciudad un aviador militar.

Sabemos de otras noticias también recibidas en La Laguna, las cuales hacen creer que casi con seguridad contaremos en las fiestas con dos buenos días de aviación.

En nuestro número de mañana insertaremos el programa oficial de los festejos del Cristo, que prometen superar a los de años anteriores.

Se vende la casa de planta baja Santa Rosa 19. Darán razón San Francisco 4.



LA SEÑORITA

Concepción Fernández del Castillo y Hernández-Ribad HA FALLECIDO

Sus hermanas doña María y doña Juana, tios, primos y demás parientes

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver al Cementerio de esta ciudad, que tendrá lugar a las 11 de la mañana de hoy, partiendo de la comitiva de la casa mortuoria, Alfonso XIII núm. 47, por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

La Laguna 4 de Septiembre de 1920.

Un telegrama

Valores hasta 5.000 pesetas

Los reyes belgas

A la petición hecha por la Alcaldía con objeto de que los Reyes de Bélgica en su próximo viaje al Brasil visiten esta Capital, ha contestado el Ministro plenipotenciario de aquel Estado con el siguiente telegrama dirigido al Consul en esta plaza:

«Ruego informe a esa Alcaldía que nuestros soberanos desearían no se les haga ninguna recepción oficial, para evitar pérdida de tiempo en el viaje que proyectan. Expresé nuestro agradecimiento y cumplimiento a la Alcaldía.»

En la prensa de Madrid recibida por el último correo, hemos visto telegramas de Bruselas en los cuales se afirma que el acorazado brasileño «San Pablo», conduciendo a los reyes de Bélgica, y demás barcos que escoltan a aquel hermoso buque, saldrán fijamente de Amberes el 1.º del actual.

Por consiguiente es casi seguro que del día 5 al 6 se hallarán en Las Palmas los reyes belgas.

Los Exploradores de Las Palmas hacen preparativos para reorganizarlos con motivo de la visita de los reyes de Bélgica, a cuyo recibimiento piensan asistir con el mayor número posible de tropa y la banda de música.

Ayuntamiento

Instancia

Don Francisco Iborb ha presentado una instancia en solicitud de que no se cobren arbitrios extraordinarios a las materias primas que introducen en la Capital con destino a su industria de fabricación de paraguas y bastones, en atención a que dichos efectos los exportan en su totalidad.

El desglose provincial

El Ayuntamiento de la Orotava ha acordado adherirse a las conclusiones aprobadas por el de esta Capital con motivo del escrito de los diputados por la Palma sobre el desglose provincial.

El mismo Ayuntamiento de la Orotava ha acordado apoyar cerca de los poderes públicos la petición relativa al establecimiento de una línea telegráfica entre Madrid y Cádiz destinada exclusiva al servicio con Canarias.

Leche decomisada

Ayer fueron decomisados dos litros de leche aguada a las expendedoras de la L. guna Benita Alvarez y Mercedes García.

Aviso importante

Se plean trajes a 150 pesetas y se enseña a plisar por muy módico precio. Sistema moderno y sin maquinaria. Sabino Berthelot núm. 32.

De la Gomera

La justicia en la Gomera está de enhorabuena con motivo de haber sido nombrado juez de primera instancia e instrucción de este partido judicial, don José Soler Pérez, que lo ha sido últimamente en Vinaroz (Castellón de la Plana).

Se trata de un probo e inteligente funcionario que viene precedido del prestigio de su actuación en aquel partido de la provincia de Castellón de la Plana, donde supo mantener los fueros de la justicia contra los atropellos de toda laya, captándose numerosos simpatías.

A su marcha de Vinaroz, el señor Soler recibió testimonios inequívocos de admiración y respeto demostrativos de lo mucho que vale.

Tales precedentes nos contentan porque son buena prenda de que la justicia en la Gomera será debidamente administrada por el señor Soler, a quien deseamos una feliz actuación a frente del Juzgado.

P. Q.

Reintegro de las cartas ordenes

La «Gaceta» publica una Real orden de Hacienda disponiendo, que las cartas ordenes de cantidad limitada, a que se refiere el artículo 141 de la ley, llevarán a su expedición el timbre especial móvil de diez céntimos de peseta, reintegrándose la diferencia, al hacerse efectiva, con arreglo a la escala del artículo 135, tal como queda reformada por la ley de 29 de Abril, teniendo en cuenta la cantidad que se realice; y que en la escala del art. 187 los resguardos de depósitos en metálico con intereses y los de títulos, valores, efectos o documentos que devengan intereses, a que se refiere el artículo 303 del Código de Comercio de cuantía hasta 2 000,01 a cinco mil, se reintegren con timbres especiales móviles de 10 y 25 céntimos, respectivamente; y con los timbres de comercio que correspondan al precio fijado, los mismos efectos que sean de cuantía superior.

Sensitiva (Mimosa pudica) Semilla garantizada CASA VARELA

ASUNTOS LOCALES

«Quosque tandem...»

Anoche, cuando el tranvía descendiente de la ocho, llegaba a la calle de Imeldi Seris, se cayó el trole, produciendo el consiguiente susto a los pasajeros, la natural indignación en el público pacífico y el doloroso augurio en nuestro ánimo de que tales incidentes, y aun mayores, seguirán ocurriendo mientras de una manera decidida y enérgica no se corrija la proverbial desidia, que preside nuestra acción ciudadana.

Pero es tal nuestra apatía, en la que debe influir de seguro el clima, porque de otra suerte no se explicaría, que presenciásemos todo el dolor de nuestro vecindario urbano con este abulismo tan canario y tan homocida, sin que nuestras protestas familiares tengan más importancia que una conversación de c. madres, que nadie atiende y todos desprecian.

Esta es la resultante de nuestro abandono que no obliga a este servicio público, como a otros, a corregirse y a mejorarse, ya que si el material, por sus largos años de servicio, se estropea no hay para él reposición ni para el público consecuencia. Mucho tiempo hace que está planteada esta cuestión capitalísima de nuestras reducidas e incompletas comunicaciones internas sin que hayan tenido, tergan, ni hayan de tener, de seguir, solución favorable. Seguirmos como hasta aquí lamentándonos en familia del intolerable estado de esos tranvías viejos y desvencijados, a los que, como viejas disfrazadas de niños, se les ha pintado exteriormente, sin que esa nueva calidad de anuncios móviles, a veces, las más, inmovibles, les haya rejuvenecido, como no pudo anífar el disfraz a una vieja loca, de espíritu gastado y de cuerpo marchito.

Cuántas veces por razón de una corriente, que no corre, nos han tenido esos tranvías más de dos horas en el trayecto a La Laguna, sin que la protesta haya sido más que una sumia protesta personal y hasta indifente. Reciente está en nuestra memoria la actitud, no de las autoridades, que ya sabemos como las gastan, sino la de un pueblo enérgico y consecuente ante la inconsecuencia de una Sociedad explotadora de un servicio de comunicaciones interurbanas.

Esto no es aliento y un ejemplo a seguir, que es legendario nuestro abulismo, sino un ruego a las autoridades que no lo son sino velan por la seguridad ciudadana y por el buen concierto de nuestros servicios públicos.

DE TACORONTE

Estamos disfrutando de una temperatura verdaderamente ideal. Las numerosas familias que veanean en las pintorescas villas y lindos chalets de esta ciudad están contentísimas.

Ya el primero de este mes se anunciaron nuestras fáticas fiestas del millagroso Cristo de los Dolores con alegres repiques de las campanas de su santuario y de la parroquia Matriz, según costumbre. Se hacen grandes preparativos y se cree que vendrá uno de los más afamados oradores de la vecina Diócesis para predicar en la solemnidad principal.

El domingo último predicó en la Misa solemne de nuestra parroquia el señor Doctor B. yro. Asistieron la V. Comunidad de las religiosas de la Asunción que están aquí de temporada y muchísimos fieles.

El 12 de este mes en la Iglesia del Santísimo Cristo el Licenciado don Vicente B. de la Cruz, V. párroco, bendijo el enlace matrimonial de la bella señorita Dolores González Villavicencio con el distinguido joven D. Pedro García Pérez siendo padrinos don Cosme Trujillo y Franco y la ilustrada profesora Normal señorita Susana Villavicencio, prima de la novia. En la casa de la desposada fueron espléndidamente obsequiados los numerosos concurrentes.

El virtuoso Arcipreste de la Capital, Sr. Herráz Malo, que convive con nosotros, está muy aliviado de sus dolencias y hemos tenido el gusto de verle cantando en algunos viernes la misa en el templo del Santísimo Cristo, hacer un matrimonio en la ermita de S. Jerónimo, donde celebra diariamente y presidir el funeral y entierro de la niña Zenaida.

Se inauguraron pronto los paseos con música los jueves y domingos en la plaza del Cristo. Hemos visto al renombrado pintor señor Tarquis que veranea con sus familiares en la calle del Durazno, trasladar al lienzo hermosos sitios de esta localidad.

Con motivo de su fiesta onomástica la distinguida señora rusa doña Rosa Formán, que por sus padecimientos reside hace años en esta ciudad, dió un té a sus numerosas amistades. Han llegado en estos días de temporada el señor D. Leopoldo de la Rosa, con su familia, el ilustrísimo señor don Enrique Martínez, gentil hombre de Cámara de S. M. y la señora doña Corina Suárez viuda de Maffiotte, con sus bellas hijas.

El 5, con motivo de la procesión de Nuestra Señora del Carmen desde el convento a la parroquia, se preparan algunos festejos en su honor.

El Corresponsal.

Desde Arafo

D. Jesús Amaro Díaz

Un éxito sincero, completo, unánimemente reconocido, fué el que obtuvo el culto hijo de este pueblo y virtuoso sacerdote don Jesús Amaro Díaz, en las dos oraciones que desde la Sagrada Cátedra pronunció en los pasados días en que con gran ostentación se celebraron las fiestas de Arafo.

Conocimos las altas dotes de inteligencia y de bondad que adornaban a este joven sacerdote, subíamos el grado de cariño que le han tenido siempre en cuantas parroquias ha regentado, no ignorábamos las notables facultades que como orador posee; pero no hemos de ocultar nuestra sorpresa, al escuchar de sus labios el sermón que pronunció en honor del patrono de este pueblo San Juan Bautista, que fué un modelo de elocuencia, la obra de un gran pensador, y un gran artista.

Este sermón, uno de los mejores que en Canarias hemos oído, le acreditó como un brillante orador sagrado, y no dudamos en augurar al joven párroco de Güimar, grandes triunfos en sus carreras. Tuvo además el distinguido sacerdote, el rasgo altruista de regalar para obras de beneficio público en este su pueblo natal, el importe de sus derechos como predicador.

No es sin embargo el agradecimiento por esa muestra de desprendimiento lo que mueve nuestra pluma, sino un alto sentimiento de justicia. Seguros estamos de que si los numerosos fieles de las más importantes ciudades canarias hubieran oído a este notable orador, su juicio coincidiría con nuestra modesta opinión. Va ya, pues, nuestra entusiasta y cordial felicitación al señor don Jesús Amaro Díaz, acompañada de nuestro sincero deseo de futuros triunfos.

El Corresponsal.

Notas marítimas

El "Moerdijk"

En la mañana de ayer llegó el vapor holandés "Moerdijk", procedente de Cardiff y consignado a Elder. Trajo para este puerto una carga de carbón.

El "Cabañal"

Procedente de Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga, Tánger, Casablanca y Santa Cruz de la Palma, llegó ayer por la mañana este vapor correo español.

Trajo para este puerto carga general, conduciendo en tránsito 2 pasajeros.

Sidrá para Las Palmas.

El "Sama"

Este vapor llegó ayer por la mañana procedente de Las Palmas. Vino consignado a Rodríguez B. yro. Lleva en tránsito frutos del país.

Después de cargar fruta fué despachado para Londres.

El "Ringborg"

Consignado a Rodríguez Berg, entró ayer por la mañana el vapor noruego "Ringborg". Procedía de Rosario de Santa Fe y Río Janeiro.

Lleva en tránsito un cargamento de cereales. Proveyóse de carbón, agua y víveres, y salió para Stavenyer.

El "Aguila"

El vapor inglés "Aguila" llegó al

medio día de ayer, procedente del Puerto de la Cruz, consignado a Yeoward.

Tomó frutos del país, y fué despachado para Liverpool y escalas, haciendo viaje a su bordo 81 pasajeros.

El "Gomera-Hierro"

Este vapor correo interinsular entró ayer por la tarde, procedente de Las Palmas.

Trajo para este puerto carga general y 48 pasajeros.

Embarcaron en él 22 personas, y con carga general fué despachado para el Sur de Tenerife y San Sebastián de la Gomera.

El "Reina Victoria"

Ayer por la tarde llegó este vapor correo español, procedente de Las Palmas.

Desembarcó 5 pasajeros. Tomó carga general y salió para Cádiz.

Veleros

El pallebot "Eugenio", de Testón, con cal.

El "Navarra", de Garachico, con fruta.

El "Granadilla", de San Sebastián de la Gomera, con carga general.

El "Joven María Candelaria", de Garachico, con frutas.

El "Tenerife", de Garachico y con frutos como el anterior.

De Las Palmas

Entre el 10 y el 15 del actual, embarcará para la Península con objeto de dirigirse a Roma y visitar el Santo Padre, el Sr. Obispo de Canarias Dr. Marquina al cual acompañará el canónigo don Alejandro Ponce y el Paje del Prelado.

Al regreso de Roma se detendrá algún tiempo en la Península el señor Obispo.

Brevemente embarcará para la Península en uso de licencia, pues ya ocupa el número uno para el ascenso, el capitán de fragata Sr. Cervera, hijo del ilustre general del mismo apellido que mandaba nuestra escuadra destruida en Santiago de Cuba.

También se espera en breve el nuevo Comandante del crucero "Infanta Isabel", don José María del Paso.

Ecos de Sociedad

Por las Cáncas.—En la Clínica Operatoria del Doctor Capote Rodríguez han sido últimamente operadas las señoras doña Constanza Escudé y doña Manisela Cruz, de Iguáste de San Andrés; don Constantino Torres, de Güimar; don Tomás Afonso, de San Miguel; don Miguel Herrera, de esta Capital y los niños Juan Díaz Martín, de Taganana; Cristiano Armas, de La Laguna y Laudelina Expósito, de esta Capital.

En la misma Clínica ha ingresado para sufrir operación, el ex Alcalde del Puerto de la Cruz, don Pedro Cruzat.

Necrológica.—Victima de larga y penosa enfermedad falleció ayer en esta Capital, el apreciable joven don Claudio Morales Jorge.

D. E. P. y recibau sus familiares la expresión de nuestra más sentida condolencia.

En La Laguna ha d jado de existir, después de traidora enfermedad, la estimada señorita Concepción Fernández de Castillo y Hernández Abad, a cuyos familiares enviamos nuestro más sentido pésame.

Toma de posesión.—El nuevo Jefe del Cuerpo de Seguridad de esta Capital, don Carlos Gómez Pereyra, ha tomado posesión de su cargo.

Así no los participa en atento besalamano, a cuyos ofrecimientos correspondemos.

Exequias fúnebres.—Por ruego y encargo de S. M. el Rey, ayer se celebró solemne funeral en la Catedral de la Laguna en sufragio de la que fué Emperatriz de Francia, Eugenia de Montijo, esposa de Napoleón III.

Al acto asistieron las autoridades.

En la misma S. Catedral se celebrará hoy solemne funeral en sufragio del alma del inolvidable Prelado que fué de esta Diócesis, Dr. don Nicolás Rey Rondo, con motivo del tercer aniversario de su fallecimiento.

Viajeros.—Ha embarcado para la Península, con su joven y distinguida señora esposa, don José Gutiérrez Penedo.

Enfermos.—Se encuentra enfermo en la Laguna el Presidente de la Junta de Obras del puerto de esta Capital, don Manuel de Cámara, a quien deseamos pronto restablecimiento.

VIDA FORENSE

Sumarios

El Juzgado de esta Capital instruye los sumarios números 128 hasta el 131, por los hechos siguientes:

Tentativa de suicidio de Antonio Tejera.

Lesiones de Pedro María Pestano, calificadas de graves, las cuales le fueron causadas en riña.

Lesiones de Antonio Armas del Pino, de pronóstico reservado, igualmente producidas en riña.

Hurt. de 1.600 pesetas a Antonio Tejera.

Se vende un solar en la calle de Regla (Barrio de los Llanos) que mide unos ciento noventa metros cuadrados de superficie. Darán razón en la casa núm. 65 de la calle de Alfonso XIII.

La Normal de Maestras

Ayudantías a concurso

El "Boletín Oficial" del día primero del mes actual publica un anuncio de la Escuela Normal de Maestras de La Laguna sacando a concurso por término de diez días, a contar desde dicha fecha, las plazas que se mencionan a continuación, vacantes en el expreado Centro docente.

Una Ayudantía de la sección de ciencias.

Otra ídem de Laborer.

Otra ídem de Pedagogía.

Otra ídem de Dibujo.

Las tres primeras se proveerán en Maestras por el plan vigente o superiores, que sean mayores de veinte y un años y menores de treinta y cinco y la última de las Ayudantías, será provista indistintamente en Maestra o Maestra, en las mismas condiciones de edad que las anteriores.

Las instancias con cuantos documentos, méritos y servicios deseen alegar los interesados, se dirigirán en el plazo indicado a la señora Directora del Establecimiento.

QUEJAS DEL VECINDARIO

Varios vecinos del Puente de Zarita se nos quejan de que solo rara vez se riega el trozo de carretera comprendido entre el Puente y la plaza de la Paz, lo que da lugar, por ser allí muy frecuente el tránsito rodado, a que las casas y vecinos se vean envueltos en continuas nubes de polvo.

Por higiene esperamos, señor alcalde, que procurará atender la razonable queja, ordenando que se riegue todos los días la carretera en el trozo indicado.

NOTICIAS

Durante el mes de Agosto han sido asistidos en el Consultorio gratuito, que sostiene la Comisión provincial de señoras de la Cruz Roja, 298 enfermos pobres.

Sigue la hora de consulta de 8 a 9 de la noche todos los días laborables.

En el vapor "Reina Victoria", que procedía de Las Palmas, llegaron los siguientes pasajeros: don José Mellado, don Juan Lagos, don Blas González, don Miguel Vaillo y don Juan Pérez.

Por el ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis ha sido nombrado cura ecónomo de San Juan de la Rambla, el joven sacerdote don Carlos Delgado.

A su vez, don Juan Cerviá, ha sido trasladado de la Rambla a la parroquia del Realejo alto.

Que satisfacción es poder participar a mi numerosa clientela, que acaba de llegar las tan acreditadas lámparas de bolsillo EVEREADY.

Adquiera una en casa de Honorio Arienza, Viera y Clavijo 7.

Vacuna Anti-Alfa del Instituto Ferran. Nuevo tratamiento de las enfermedades pretuberculosas. Exitos demostrados.

MAJA. Pida los j bones, colonia y polvos de esta marca. Son excelentes.

El éxito de los cultivos depende en la generalidad de los casos de la calidad y cambio de Semillas.

La semilla de tomates cosechados en Trujina y Valle Guerra transportada a la región sur de esta Isla y a las demás del archipiélago ha dado muy buenos resultados.

A precio módico se vende esta semilla la escogida de tomate selecto en Santa Cruz de Tenerife, escritorio de don Maximiliano Díaz Navarro. La guna, Carrera 49, Bazar y Orotava establecimiento de Tejidos, Iglesia 10.

Contra debilidad, consunción, anemia. El verdadero SUERO VITAL del Dr. S. Pages Marany.

Después de una dolencia grave de curso febril, sigue una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recidiva de los enfermos bien por intemperancias o por el estado precario del organismo. El Jarabe de Hipofosfito Salud, es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos, la tonidad perdida en la enfermedad. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 30 años de crecientes éxitos. Como con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares fíjese el comprador si en la etiqueta exterior del frasco se lee con tinta roja Hipofosfito Salud.

PARA ENFERMOS Y CONVALEcientes: Vino especial tónico y reconstituyente de M. Paz, Varela. De venta en los principales ultramarinos.

Las cien pesetas con que el reparador del Parque Recreativo Agustín García obsequiaba a sus amistades, le han tocado en suerte al número 148, que poseía la operaria de la Fábrica de Tabacos de don Luis Zamorano González, Matilde Quintero, que vive en la calle de San Juan Bautista número 38.

Muñoz y Pabón

Obras que de este autor se encuentran a venta en la Librería y Tipografía Católica, San Francisco 7.

Table with 4 columns: Title, Tomos, Price, etc. Includes 'Juegos Florales', 'La Blanca Paloma', 'ORO DE LEY', etc.

Se arrienda una finca en Guamasa, denominada "Cruz de Galván". D. Emilio Gu tiérrez Salazar, en La Laguna, calle de San Agustín, darán razón.

Automóviles Lombel. Teléfono número 109.

Automóvil "HANSA LLOYD" de 1236 caballos, una de las mejores marcas alemanas. Se ofrece uno para 6 pasajeros, en muy buen estado de conservación.

SE ALQUILA una casa buena en la calle de la Carrera núm. 54. Para informes en la misma.

Se vende la casa calle San Francisco número 79 esquina a la calle San Martín y el almacén calle San Francisco número 65 piso de cemento que da a la calle San Juan Bautista darán razón Castillo número 5.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

incorporado al Instituto General y Técnico de Canarias (en tramitación)

Dirigido por los Misioneros del Corazón de María S. Lucas, 35 (Pilar).

Primera enseñanza graduada

Además de las asignaturas propias de la primera enseñanza, en las clases Elemental y Superior se enseña el francés.

Clases preparatorias De Bachillerato, Magisterio, Náutica, Comercio y Mecanografía.

Segunda enseñanza completa Las clases de primera enseñanza y preparatorias comienza el 15 de Septiembre: las de Bachillerato el primero de Octubre.

Para más informes, dirigirse al P. Director.

OPTICO ALFONSO 13 NUM. 9

Raymond Rieu, tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela, que acaba de recibir una colección completa de cristales "Lumier", el más recomendado por los oculistas de más fama, y entre ellos los célebres R. Dainouy; Charles Abadie y Rogne de París.

Esta casa que no ha omitido gastos para dotar su sección de Óptica de todos los adelantos modernos, puede ofrecer al público, una garantía completa, tanto en la elección de cristales como en la ejecución de las recetas, enviadas por los señores médicos.

Existencia de monturas elegantísimas en oro; celuloide y níquel de todas formas y tamaños. Reparación de gemelos prismáticos y toda clase de aparatos ópticos.

Plisado económico

En el taller de la calle de Igualdad núm. 3, se hacen con todo esmero y delicadeza esta clase de trabajos, al módico precio de dos pesetas vara.

Se admiten encargos en San Francisco 40.

Anuncio

Se vende una finca de quince fanegadas en el Valle de Santiago. Otra finca en el Ramal de Orotava, con casa grande de dos pisos y otra para medianeros.

Un terreno en San Miguel, Orotava. Un piano. Darán razón en Orotava Tomás Pérez 20.

Colegio de San Ildefonso

(San Vicente Ferrer 63 y 65) A cargo de los Hermanos de las Escuelas cristianas (Incorporado al Instituto y Tecnico de Canarias)

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primeras enseñanzas.

Hasta el 15 de Octubre está abierta la matrícula para alumnos de Enseñanza Colegiada de Bachillerato.

Se admiten alumnos internos, medios internos y externos. Durante las vacaciones se darán clases del 15 de Agosto al 20 de Septiembre.

AU PETIT PARIS

Las últimas novedades para Señoras y Señoritas

Tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y al público en general que debido al gran número de sombreros que se reciben constantemente. (Se venden los existentes de la presente temporada a un 20.00 más barato de su precio) y al mismo tiempo se les participa que en los primeros días de la próxima semana llegarán otros modelos de París para la temporada de verano. Telas de seda fular última moda, telas de fantasía y una infinidad de adornos para trajes y sombreros todostitúis novedades.

También se encuentra en el surtido de mi casa el tan afamado Mistura para el pelo sin rival Imperio inventada y preparada por el científico J. Robodt completamente inofensivo siendo el único que devuelve su primitivo color al pelo.

Raymond Rieu Pérez Galvós número 5.

Cadbury's Chocolates Bombones Cacaos Variado y selecto surtido. Droguería Espinosa Plaza de la Constitución

PASTA DENTIFRICA ALEMANA PEBECO blanquea los dientes. ATRIX: JABON PARA AFEITAR POLVOS ANTISUDORAL: NIVEA CORNINA CINTA CON ANILLO PARA CAJAS LOS De venta en todas las Droguerías

Casa de Salud Médico - Quirúrgica del Doctor Costa

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero "Confort", posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estática, galvánica, faradica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocinas dietéticas.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas. Horas de consulta: todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde Consultas especiales, previo, aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas de Salvarsan, por un nuevo procedimiento.

Suceso extraordinario Sinalco Visitará toda la Isla EN TACORONTE RESTAU ANTE EL CORREO

Antonio Dorta pone en conocimiento de público que desde hoy se sirven en esta casa comidas a todas horas. También se sirven los mejores vinos del país. Cerveza alemana de varias marcas Agua mineral alemana "Rhenser" en cajas de 100 botellas que de 55 a 65 pesetas la caja.

Pintura patente Rahnjens Compositión marca "La mano encarnada" en latas de 12 kilos para barcos. Depósito: Jacob Ahlers Marina 31

DIATTO Magifcos automóviles italianos de 10 y 20 HP. Se entregan completos, con carrocerías diversas. Es el coche italiano más rápido y más económico. Fabricación ESMERADISIMA. Para informes: F. de Masy y C. Alfonso XIII, número 3.

La Bota de París de Joaquín Cola Sabater Gran almacén y taller de calzados fino y de todas clases. Visite V. si desea comprar calzado esta importante casa y encontrará donde elegir tanto en calzado de fuera, como hecho en su gran taller. Precios módicos. Calle de San Francisco 12 frente la Iglesia

CLINICA OPERATORIA del Doctor A. Capote Rodríguez Ex ayudante de las Clínicas de Niños de Doctor Fernández-Iruegas. Ex-interno por oposición de los Hospitales de la Beneficencia Provincia de Madrid. Ex-interno de las Clínicas de Operaciones de la Facultad de Medicina de Madrid. Medicina y Cirujía general. Cura radical de hernias, apendicitis. Operaciones del estómago, intestinos, tumores de matriz, quistes del ovario, etc. etc. Especialidad en las enfermedades de los niños y del aparato digestivo. Neo Salvarsan legítimo, 606 alemán Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5. Visitas a domicilio. Asistencia a partos. Plaza de San Domingo núm. 11. Teléfono 298

TURBA En la primera quincena de Septiembre se espera un cargamento de turba, de procedencia alemana. Para informes sobre precios etc. dirigirse a Jacob Ahlers, Marina 31.

LA BELLETA GRAN FABRICA DE TABACOS ESTILO HABANA Lo mejor que se fuma, Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Preparación para telefonistas MARINA 71. FABRICA DE GAS VENTA DE COK Cok grueso servido a domicilio quintal pesetas 3.00, id. vendido en fábrica 7.50, idem grande, vendido en fábrica 5.00, idem mediano, vendido en fábrica, 2.00. Pedidos a la misma fábrica, teléfono 64, o a don Pedro Martín Dorta, teléfono 96.

SE ARRIENDA Una finca frente a los depósitos de agua de Salamanca, dedicada al cultivo de tomates, con una buena casa habitación, salón de empaquetado, casas pequeñas, estanque, atarjea etc. Informará Doctor Poggio, en el Puerto de la Cruz.